
  

4 

 
BONNES LECTURES 

 
Voici ce que le Pape pense des prêtres âgés :  

Pape et vieux pretres 
La communauté qui s’occupe des malades doit être « fermement 
enracinée en Jésus ». Dans cette communauté, les prêtres âgés ne 
sont pas seulement des « objets d’assistance » mais des « protago-
nistes actifs », souligne le Souverain Pontife, car ils sont « porteurs 
de rêves chargés de mémoire, et donc très importants pour les 
jeunes générations ». 
« De vous vient la sève pour s’épanouir dans la vie chrétienne et le 
ministère », souligne le Saint-Père dans les dernières lignes de sa 
lettre. Il conclut par son habituelle demande de prière, évoquant 
avec humour son état de santé après l’opération du côlon en juillet 
dernier: « Je vous demande, s’il vous plaît, de prier pour moi qui 
suis un peu vieux et un peu malade, mais pas si malade que ça ! ». 
           
     *** 
 
Le juste persécuté et Jésus 
Dans l’Ancien Testament, qui est « fils de Dieu »? Quatre 

figures 
1°) Le roi d’Israël, le messie, devient fils de Dieu, par l’onction 

qu’il reçoit (Ps 2,7) et, parce qu’il reçoit aussi l’onction, le 
grand prêtre est considéré comme « fils de Dieu » par cer-
taines traditions juives. 2°) Les anges, parce qu’ils sont de 
nature spirituelle, sont aussi appelés « fils de Dieu » (Dt 32,8) 
et « saints » (Sg 5,4-5); les justes ressuscités leur sont sem-
blables. 3°) Le peuple de Dieu est fils de Dieu, parce qu’il a 
été adopté, parmi les nations, selon cette déclaration divine : 
« Mon fils premier-né, c’est Israël » (Ex 4,22). 4°) Enfin, le 
juste persécuté est le fils chéri de Dieu, parce que, en sa tra-
gique fidélité, il ne peut compter que sur la tendresse pater-
nelle du Seigneur. Bien sûr, le Nouveau Testament intègre 
ces quatre figures à la foi chrétienne. 
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Vingt-sixième dimanche dans l’année B: 

CE QUI SORT DE L’HOMME 

« Celui qui vous donnera un verre d’eau au nom de votre appartenance au christ, amen, je vous 

le dis, il ne restera pas sans récompense » : Marc (9, 38-48); Autres lectures <nombres (11, 25

-29); Psaume 18; St Jacques (5, 1-6). 

 Note : Le titre de notre article est peut-être éton-

nant mais il nous rappelle une phrase de Jésus prononcée 

contre des pharisiens qui exagéraient dans la purification. 

Jésus leur a répondu : « Rien de ce qui est extérieur à 

l’homme et qui entre en lui ne peut le rendre impur. Mais, 

ce qui sort de l’homme, voilà ce qui rend l’homme im-

pur. ». Aujourd’hui, il répond à une affirmation de ses 

apôtres : QUI N’EST PAS CONTRE NOUS 

EST POUR NOUS. L’esprit du Seigneur 

transforme des hommes et des femmes de ma-

nière inattendue. Dans la première lecture, El-

dad et Medad prophétisent, parlent au nom de 

Dieu alors qu’ils n’en ont pas reçu officielle-

ment la mission ! Admirons la réponse de 

Moïse à Josué : serais-tu jaloux pour moi?... Comme je voudrais que tous pro-

phétisent!  Dans l’Évangile, Jésus dit : « cet homme qui chassait les démons 

(= le mal, la division) agit bien selon l’Esprit de Dieu et de l’Évangile, même 

s’il ne fait pas partie de notre groupe ». 

Ainsi, il nous dit que le chrétien n’a pas le monopole du « bien agir »! L’im-

portant est de lutter contre le mal, de libérer l’homme! Réjouissons-nous de 

voir que d’autres que nous le font aussi, même s’ils n’ont pas l’étiquette 

« catho ». Réjouissons-nous, l’Esprit est partout! 

Derrière cette jalousie, il y a aussi la tentation de hiérarchiser les compé-

tences! On a cru longtemps qu’il n’y avait que le pape, les évêques et les 

prêtres qui pouvaient parler de Dieu, mais nous voyons aujourd’hui que des 
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chrétiens se sont formés et animent avec compétence et foi les aumôneries de 

prison, d’hôpital, de collège, de mouvement, les préparations aux sacrements 

ou aux funér ailles! 

SOMMES-NOUS VRAIMENT TOUJOURS DU CÔTÉ DU 

CHRIST? La mise en garde de Jésus ne veut pas dire qu’il faut se mutiler, 

mais s’interroger sur nos comportements pour ne pas scandaliser et entraîner 

les autres à la chute. C’est un peu comme s’il nous disait : « A quoi sert ta 

main, ton pied, ton œil? Dis-moi ce que tu en fais et je te dirai si tu es avec 

moi! ». 

La main : elle est faite pour recevoir, soigner, partager, mais elle 

entraîne au péché quand elle cherche à accumuler pour soi des ri-

chesses au détriment des plus pauvres. Elle n’hésite pas à frapper 

pour en avoir encore plus. C’est cette soif de richesse qui peut entraîner la 

chute d’un petit. C’est exactement cela que dénonce la lettre de Saint Jacques 

toujours actuelle (deuxième lecture); il s’attaque à ceux qui accumulent pour 

eux richesses et argent. Il s’en prend à ceux qui exploitent les travailleurs qui 

sont sous leurs ordres. Ces richesses empilées faussent les relations de fraterni-

té et de justice! Admirons Jésus qui utilise ses mains pour guérir, remettre de-

bout, partager, bénir! A quel changement de mes gestes suis-je appelé aujour-

d’hui? 

Le pied : pouvoir marcher, c’est être indépendant, autonome! Mes 

pieds me permettent d’aller et de venir. Oui, mais où allons-nous? 

Jésus nous appelle tous à marcher à sa suite. Il est le Chemin, la Véri-

té, la Vie. C’est lui qui nous mène au Père. On peut pécher avec le 

pied quand on court vers le mal, et quand on y entraîne les autres. Pécher avec 

le pied, c’est se détourner du Christ, s’engager sur d’autres chemins ou au con-

traire, rester sur place, figé dans son fauteuil! 

Jésus est un marcheur! Il va vers les autres (surtout les plus méprisés), mais il 

se retire aussi pour prier son Père! A quel changement de ma démarche suis-je 

appelé aujourd’hui? 

L’œil : Il désigne la façon de regarder ce qu’on voit! On peut voir 

‘bon’ ce que Dieu déclare ‘mauvais’! Les apôtres n’ont pas vu d’un 

bon œil celui qui chassait les démons! L’œil qui entraîne la chute, c’est 

l’œil jaloux, méprisant, celui qui ne voit jamais les autres et ne pense qu’à lui! 

Nous pensons au riche qui n’avait pas vu le pauvre Lazarre à sa porte. Son pé-

ché a été de ne voir que lui-même et ses intérêts personnels et immédiats. 

A QUEL CHANGEMENT SUIS-JE APPELÉ? 
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Dans l ‘Évangile, il est souvent fait allusion à la manière dont Jésus re-

garde les gens ; ce n’est pas un regard qui juge et qui écrase, mais un re-

gard qui met en valeur la personne et la fait grandir. 

A quel changement de mon regard suis-je appelé aujourd’hui? 

Merci Seigneur, pour ta parole qui pacifie nos relations entre croyants, 

dans nos communautés chrétiennes! Merci Seigneur, pour ta parole qui 

nous invite à réviser nos jugements sur les incroyants et ceux que ne font 

pas partie de nos groupes. Merci Seigneur, pour ta parole qui nous inter-

roge sur nos comportements pour que notre témoignage soit toujours vrai! 
     Pierre Ruchot édité dans la revue « Feu nouveau ». 

 

                    ! D’HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

 - ATTENTION  : Vu la rentrée paroissiale, il n’y aura 

qu’une seule messe dans notre nouvelle paroisse./ Donc, 

pas de messe à LA BASSÉE ni AU CENTRE . Tous les 

paroissiens sont donc invités à participer à la MESSE 
DE RENTRÉE, À L ÉGLISE L’IMMACULÉE 

CONCEPTION, À JUMET GOHYSSART, À 11H00. 

 

  INFORMATIONS PAROISSIALES 

CATÉCHISMES: Messe de rentrée pour les enfants  
   du clocher du  Roux 

  - PATRO : Chaque dimanche, il ouvre ses portes au Foyer (Bassée) à 

13h00. Bravo aux animatrices et animateurs qui ont rafraîchi les locaux 

mis à leur disposition et y ont déjà accueillis des enfants. Bienvenue aux 

parents que cela peut intéresser à ce nouveau local situé au Foyer rue Em-

manuel Jacquet 6044 ROUX. Ils peuvent aussi téléphoner à un responsable 

de ce patro : 

Président : 0491/88.47.12  

Coprésident : 0491/14.88.71  

Secrétaire : 0496/38.29.38  

Secrétaire Communication : 0470/27.83.43 

 


